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宗像市市民参画等推進審議会会議録（要旨） 

日 時 平成３０年５月２２日（火）１３：００～１７：００ 

場 所 宗像市役所 ２０２会議室 

委 員 

*■出席 □欠席（五十音順、敬称略） 
■ 鎌田隆徳   ■ 川野顕太郎  ■ 木村健次   ■ 佐藤靖成    
■ 種田明美   ■ 時枝寛    ■ 東博子      ■ 福岡佐知子 
■ 山田明     ■ 吉田晴希  

（五十音順、敬称略） 

事務局 
コミュニティ協働推進課（中野課長、中脇係長、元岡、大久保） 
商工観光課島づくり係（小林） 

 

1. はじめに 

課長あいさつ 

人まち補助金が 12件、島づくり補助金が 7件。屈託のない意見を。 

 

東会長あいさつ 

今までにない特色のある事業の申請がある。全員で審議していきたい。 

 

２．委員の委嘱について 

三好部長より委嘱状授与。 

 

新任の鎌田委員から自己紹介。 

生まれも育ちも宗像。現在海の道むなかた館において学習指導員として勤務している。 

教職員を 30年以上経験してきた。お役に立てるように頑張りたい。 

 

３．協議事項 

（１）平成３０年度人づくりでまちづくり事業補助金及び元気な島づくり事業補助金の

審査方法等 

  事務局から資料に基づき、変更になった得点基準、配点基準を中心に説明。 

≪質疑等≫ 

なし。 

 

（２）補助金申請内容の事前確認等 

 

① 宗像地区成年後見研究会「成年後見制度の啓発・普及と人材の育成（３－１）」 

 市関連部署；福祉課、高齢者支援課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 
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（質疑）森山氏は顧問という役職で団体に入っているが、講師謝金をもらってよいか。 

（事務局から応答）団体内部の講師も外部派遣講師の半額の謝金適用が認められている。 

（質疑）NPO 法人安心サポートネット宗像支所で実施する事業と本研究会で実施する事業

をどのように区別しているか。 

（事務局から応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

② 特定非営利活動法人メイクハッピー＆ピース「ピースプロジェクト（３－１）」 

 市関連部署；福祉課、子ども育成課（子ども育成係） 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）事業の参加対象者は行き渋りや不登校、障害のある子どもたち限定か。 

（質疑）座談会や居場所づくりの具体的な内容は。 

（質疑）10月と 2月に研修学習会を計画されているが、講師と内容の詳細は。 

（事務局から応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

③ むなかた金海の会「国際交流事業姉妹都市韓国金海市との市民交流事業（３－１）」 

 市関連部署；子ども育成課（グローバル人材育成係）、秘書政策課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）市への事前相談はあったか。収支予算書の支出の殆どが交通費と宿泊費であるが

申請内容は補助金の趣旨に則しているか。 

（事務局から応答）メイトムの相談窓口に事前相談はなかった。内容の審議は審査会で行

っていただきたい。 

（質疑）審査会で公共性や必要性など、内容を判断していきたい。 

 

 

④ Ｄ＆Ｎ「ガストロバー・ムナカタ（３－１）」 

 市関連部署；商工観光課、秘書政策課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）「外貨」とは、海外のお金という意味か。 

（事務局から応答）恐らく、市外からのお金という意味である。 

（質疑）東京から講師を招く必要性は。 

（質疑）参加者に宗像市の歴史を具体的にどのように伝えるのか。 

（質疑）自己資金調達の見通しはどうなっているか。 



- 3 - 

 

（質疑）本事業が与える宗像市への効果はなにか。また、宗像の魅力をどう発信していく

つもりか。 

（質疑）予算書の委託料の内訳は。 

（事務局より応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

⑤ からふる宗像「精神障がい者、その家族、きょうだい（兄弟姉妹）への支援事業 

（３－２）」 

 市関連部署；福祉課、子ども支援課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）申請区分が昨年から変更になっているが、問題ないか。 

（事務局から応答）問題ない。 

（質疑）昨年度の事業内容からの変更点とその理由は何か。 

（事務局から応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

⑥ 宗像フェス CSR 実行委員会「宗像フェス ecoプロジェクト 日韓環境学習交流事業 

（３－２）」 

市関連部署；環境課、子ども育成課（グローバル人材育成係） 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）大学生、高校生の活動内容（スケジュール）の詳細は。日本と韓国の学生は一緒

に活動するのか。 

（質疑）ビートル費用と宿泊費用が２分の１で申請されている理由は何か。 

（事務局から応答）昨年度申請したビートル費用と宿泊費用がそれぞれ２分の１減額され

たため、今年度は初めから減額した額で申請したと考えられる。 

（質疑）事業のどこが文化交流か申請書だけではわかりにくいため、審査会当日に団体に

確認する。 

 

 

⑦ 自由の森遊歩道を守る会「ゆたかな３Ｋ塾事業（３－２）」 

 市関連部署；子ども育成課（子ども育成係）、コミュニティ協働推進課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

 なし。 
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⑧ 鐘崎の漁村文化を次代につなぐ会「漁村と都市との交流促進事業（３－３）」 

 市関連部署；水産振興課、商工観光課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）次年度以降の資金調達の見通しはどうなっているのか。 

（事務局から応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

⑨ むなかた古道プロジェクト「むなかた古道を歩くコース作り（３－２）」 

 市関連部署；商工観光課、健康課、コミュニティ協働推進課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）予算規模拡大の理由は何か。 

（質疑）岩手県への視察目的とその必要性は何か。 

（質疑）自己資金調達の見通しは。 

（事務局から応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

⑩ むなかた自炊塾「むなかた自炊塾（３－３）」 

 市関連部署；健康課、学校管理課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）講師料については妥当か。どのような資格の方が講師で来るのか。 

（事務局より応答）講師料は宗像市の「講師等謝金の支出に関する基準」に基づいて申請

されている。講師にどのような人が来るのかを確認したうえで、講師料が妥当か

審査していただきたい。 

（質疑）次年度以降の資金調達の見通しはどうなっているのか。 

（事務局より応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

⑪ 宗像市ノルディック・ウォーククラブ「宗像市ノルディック・ウォーククラブ（３－２）」 

 市関連部署；文化スポーツ課、健康課、高齢者支援課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）研修費について、５名分で申請が上がっている。要綱は２名分までとなっている
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と思うが。 

（事務局より応答）要綱に基づき審査をお願いしたい。 

（質疑）研修費、研修内容、旅費の詳細が分かる資料をお願いしたい。 

（質疑）協賛費調達の見通しはどうなっているか。 

（質疑）予算規模拡大の理由は何か。 

（事務局より応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

⑫ えがおのひろば「えがおのひろば（３－２）」 

 市関連部署；コミュニティ協働推進課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）小竹町とどういう繋がりがあるのか。 

（事務局より応答）偶然小竹町の方が宗像市のサンリブで当事業が開催されているのを見

たことがきっかけであるようだ。 

（質疑）予算規模拡大の理由は何か。 

（質疑）スタッフの体制と事業内容（講座の回数）が大きく変更されているが、事業をど

のように実施していくのか。 

（質疑）趣旨が「子育て中のお母さんたちやモノづくりの好きな人々」の自立だが、実績

はあるのか。 

（事務局より応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

あ．日本赤十字九州国際看護大学国際看護領域「災害に強い大島―訪れる人に（５－１）」 

  市関連部署；商工観光課（元気な島づくり係）、地域安全課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）防災マップ等はすでに策定されており、地域でもある程度浸透していると思われ

る中で、ジオラマを作る意義・必要性は。 

（質疑）京都工芸繊維大学、京都大学、高知大学との連携の必要性は。 

（質疑）京都工芸繊維大学及び京都大学の学生の交通費が 10人分計上されているが、その

人数の必要性は。 

（質疑）宿泊費が計上されていない理由はなにか。 

（事務局より応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

い．九州共立大学スポーツ学部「九州共立大学（大島プロジェクト）～筑前大島における

スポーツを通した健康づくり及びコミュニティづくり～（５－１）」 
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  市関連部署；商工観光課（元気な島づくり係）、文化スポーツ課、 

健康課、コミュニティ協働推進課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）年３～４回、大島に渡り、事業をする計画となっているが、その回数で事業の目

的は達成されるか。 

（質疑）島内の指導者の育成等も視野に入っているのか。 

（事務局より応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

う．島Ｃａｆｅ「しまをともすヒカリ（５－１）」 

  市関連部署；商工観光課（元気な島づくり係） 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）七夕祭りは宗像大社中津宮などとの連携をしっかり図ってほしい。 

（質疑）収入のうち自己資金が高額だが、会員３人でまかなうのか。 

（質疑）支出のうち委託料について、内訳のわかる明細等が記載された資料を当日準備し

てほしい。 

（事務局より応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

え．九州女子大学人間生活学科「島のイベントのあり方を島の方々と考える－企画段階か

らの参加を探る－（５－３）」 

  市関連部署；商工観光課（元気な島づくり係） 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

なし。 

 

 

お．地島小学校ＰＴＡ「『いきいき地島っ子 活動支援』事業（５－３）」 

  市関連部署；商工観光課（元気な島づくり係） 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

なし。 
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か．おおしまお助け隊「島内環境の保全と維持・管理（５－１）」  

  市関連部署；商工観光課（元気な島づくり係）、環境課 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）支出の委託料について、「草刈伐採（月 2回会員以外）」とあるが、会員はどの程

度草刈り活動に関わるのか。 

（事務局より応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

 

 

き．大島学園ＰＴＡ「『おおしまワク・ドキ子ども活動支援』事業（５－１）」  

  市関連部署；商工観光課（元気な島づくり係） 

 

事務局から申請内容について説明 

≪質疑等≫ 

（質疑）支出の報償費について、「七夕祭り灯籠づくり講師料」が計上されているが、誰に

支払うものと想定しているのか。 

（事務局より応答）審査会当日に団体から回答していただくよう連絡する。 

（質疑）島Ｃａｆｅも竹灯籠の取り組みで補助申請しているので、適宜連携してほしい。 

 

 

＝散会＝ 


